



3学期を迎えて

校長 安井実

1月7日(木)の夕方に首都圏の1都3県に緊急事態宣言が発令され、翌8日には3学期の始業式を迎えました。八坂中では国の緊急事態宣言を受けて、東京都や練馬区の方針に基づいた教育活動を行ってまいります。学校では、日常的に3密の回避、手洗い、マスク着用、消毒などの基本的な感染予防に加えて、給食時の会話なし、休憩時間も大人数・大声・至近距離での会話を行わないなどを徹底していきます。またこの間、飛沫感染の可能性の高まる活動は行えません。部活動や大勢が一堂に集まる行事も一斉に中止となります。人の出入りや動きを少なくして、学校公開や外部の方が参加する教育活動なども延期または中止となります。新型コロナウイルスという、かつて経験したことのない未知のウィルスの感染拡大による様々な困難と試練に現在は直面しています。今は我慢の時でしょうが、この困難を乗り越え一日も早い平常の日々が戻って来るように、引き続き自分の行動や発言には十分気を付けてください。特に健康管理や感染予防には十分すぎる注意を払い、私たちが今できることを粛々と取り組んでいきましょう。

12月22日(火)の午後でしたが、東京都の依頼を受けて、『医療従事者の皆さまへ』感謝の気持ちをメッセージカードで1人1人が伝えることになりました。急な依頼になってしまい、製作時間は1日しかありませんでしたが、全校生徒のうち212名の心温まる文章やイラスト入り作品が集まり、24日(木)の朝には送ることができました。生徒の皆さんのご協力には感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

さて、皆さんは年末年始をどのように過ごされましたか。年の初めに当たり、どのような誓いを立てましたか。「1年の計は元旦にあり」という言葉があります。1年の計画は年の初めである元日の朝に立てるべきで、物事を始めるにあたっては、最初にきちんとした計画を立てるのが大切だということです。中学生の皆さんにとって、誓いを実現するための手段・方法は、出来るだけ具体的で身近なものをイメージして考えましょう。その手段や方法として、「いつまでに何ができている(できるようになった)」という、目標までの通過点を決めてください。小さなステップの設定ごとに自分で状況を判断・確認ができるようにしましょう。皆さんは、あと2か月半ほどでそれぞれ一つずつステージが上がります。3年生は、身近で慣れ親しんだ環境から新しい広がった世界に飛び立ちます。2年生は最上級生として学校の顔となり、行事や部活動、勉強などに成果が求められる年となります。1年生は先輩と呼ばれるようになり、学校の中心としてさまざまなことに挑戦していく年となります。ステージが上がると、きっと見える様子や景色が違って来るはずですよ。この3学期は、今年度の成果をバネにして次に進む時でもあります。ぜひ自分自身にもしっかりと向き合って、1年先あるいは数年先の自分の姿を想像していき、その姿に近づくための足固めをしていきましょう。その中で、どんな卒業生・上級生になりたいのかを自分に問いかけてください。なりたいたいと思える人に本当になれるのは、なろうと決めた『その気持ちと努力を継続していく強い意思』が大切です。

【校内ダンス発表会】

12月25日（金）午後の終業式後、体育館で1～2年生女子のダンス発表会を行いました。例年は校内で選考後、代表が区連合ダンス発表会に参加していますが、今年度は残念ながら連合発表会が中止となりました。発表の機会は是非保障したいとの思いで校内の発表会を計画し、生徒は約1か月間朝・昼・放課後と練習に励みました。当日は多くの教職員が見守る中、1年生各クラス2チーム、2年生各クラス1チームが「冬」をテーマに踊りを披露しました。各グループの個性あふれるダンスと、発表後の和やかな雰囲気、今年度味わうことができなかった「行事の良さ」を感じたことと思います。結果は以下の通りです。来年度はコロナが終息し、区の連合行事で八坂中のダンスが披露されることを願っています。

～令和2年度校内ダンス発表会 最優秀賞～

2年1組「Winter Toy Party」 1年3組2班「雪花の舞」



【校内書き初め展】

1月18日から約1か月間、各教室や廊下書き初めを展示しています。「感性が光る」「人生の宝物」「東雲春光」等の作品に囲まれながらの学校生活です。現在学校公開が中止となっており、保護者の皆様には例年のように公開できず申し訳ございません。なお、金賞の作品は2月13日（土）の校内作品展に出展予定です。



【受験応援メッセージ】

3年生は22日（金）が私立高校の推薦入試日となり、いよいよ受験本番を迎えています。1～2年生が一人一人先輩への応援を紙に書き、18日（月）に3年生の廊下に掲示されました。コロナ禍の特別な年の受験ですが、3年生は自ら自分の道を切り開いてください。先輩の想いが3年生に届くよう、全校で応援しています。



【生徒用タブレット】

国のGIGAスクール構想に基づき、在籍する生徒全員にタブレットパソコン（区の貸与品）が2月4日（木）に配付されます。同意書の提出や使用上の留意点等、詳細は別紙でお伝えします。しばらくは家庭学習用となります。各自くれぐれも大切に管理し、有効に活用してください。

【1月後半～2月前半の予定】

首都圏の緊急事態宣言が開ける2月7日まで、一堂に集まって行う行事・校外活動・部活動・飛沫感染リスクの高い学習活動は全て中止となっています。土曜授業に予定されていた学年行事も延期、朝礼や避難訓練も中止となり、当初の予定から大きく変更されています。非常に制限された中での教育活動で我慢が続きますが、何とか乗り越えていきましょう。

月	日	曜	行事予定	月	日	曜	行事予定
1	22	金	私立高校推薦入試（3） 英検	2	8	月	生徒朝礼 避難訓練
	23	土	土曜授業11		10	水	都内私立高校一般入試始（3）
	26	火	都立高校推薦入試（3）		13	土	土曜授業12 ③新入生保護者説明会 校内作品展（午前：生徒 午後：保護者）
	28	木	各種委員会				
2	1	月	全校朝礼B（放送）		15	月	各種委員会
	2	火	都立高校推薦発表（3）	20	土	土曜授業13	
	4	木	⑥生徒用タブレット配付	21	日	都立高校一次学力検査（3）	